

pasar dari perdagangan. Dua orang mungkin melakukan perdagangan, tetapi dibutuhkan setidaknya tiga orang untuk memiliki pasar, sehingga ada persaingan pada setidaknya satu dari dua belah pihak. Pasar bervariasi dalam ukuran, jangkauan, skala geografis, lokasi jenis dan berbagai komunitas manusia, serta jenis barang dan jasa yang diperdagangkan. Beberapa contoh termasuk pasar petani lokal yang diadakan di alun-alun kota atau tempat parkir, pusat perbelanjaan dan pusat perbelanjaan, mata uang internasional dan pasar komoditas, hukum menciptakan pasar seperti untuk izin polusi, dan pasar ilegal seperti pasar untuk obat-obatan terlarang.

Dalam ilmu ekonomi mainstream, konsep pasar adalah setiap struktur yang memungkinkan pembeli dan penjual untuk menukar jenis barang, jasa dan informasi. Pertukaran barang atau jasa untuk uang adalah transaksi. Pasar peserta terdiri dari semua pembeli dan penjual yang baik yang memengaruhi harganya. Pengaruh ini merupakan studi utama ekonomi dan telah melahirkan beberapa teori dan model tentang kekuatan pasar dasar penawaran dan permintaan. Ada dua peran di pasar, pembeli dan penjual. Pasar memfasilitasi perdagangan dan memungkinkan distribusi dan alokasi sumber daya dalam masyarakat. Pasar mengizinkan semua item yang diperdagangkan untuk dievaluasi dan harga. Sebuah pasar muncul lebih atau kurang spontan atau

yang berbeda-beda. Makanan ini boleh diambil oleh siapapun, baik anak-anak, remaja, orang dewasa sampai orang tua. Semua yang hadir mendapatkan makanan yang dibawa masyarakat setempat dan dapat menikmati aneka makanan yang berbeda-beda rasanya. Sehingga, masyarakat bisa mencicipi masakan yang dibuat oleh tetangga-tetangga yang lainnya.

Setelah pengambilan makanan, masyarakat pulang kerumah masing-masing untuk makan makanan yang dibawa ketika pelaksanaan baritan. Namun ada juga yang menikmati makanannya di tempat pelaksanaan baritan, dan minum air yang dibawa sebagian warga desa Wringinpitu. Adapun minuman yang disediakan adalah air putih dan air the, untuk menyediakan peserta upacara yang haus. Setelah makanan dibagikan dengan acak, masyarakat kembali ke rumah masing-masing dan melakukan aktifitasnya seperti biasanya.

D. Keyakinan dalam Upacara

Keyakinan masyarakat terhadap keyakinan nenek moyang masih terlihat dengan adanya berbagai kegiatan yang masih dilaksanakan secara turun-temurun. Kegiatan keagamaan yang dilakukan adalah murni dari masyarakat sendiri, bukan dari ajaran agama yang di anut. Begitu pula dengan masyarakat desa Wringinpitu, mereka sangat menghormati nenek moyang dan menerapkan keyakinan nenek moyang sampai sekarang yakni tradisi baritan. Adapun dalam pelaksanaannya, ada dua do'a inti dalam baritan yang diyakini

baik. Masyarakat yang beragama Islam menjalankan kegiatan keagamaannya dengan baik, semua yang berhubungan dengan tradisi pengajian, tahlilan, yasinan, diba'an, slametan orang meninggal, baritan yang secara rutin dilaksanakan. Hal ini membawa pengaruh terhadap masyarakat setempat.

Berbagai kegiatan berbentuk perkumpulan untuk melaksanakan kegiatan keagamaan untuk beribadah dan menimba ilmu pengetahuan agama Islam yang dilakukan setiap harinya seperti mengaji untuk anak-anak, remaja, dan ibu-ibu. Sementara manaqib akbar dilaksanakan satu bulan sekali, acara ini diselenggarakan di masjid yang dipimpin oleh tokoh desa yakni bapak Ahmad Syadzili. Pengajian, *yasinan*, dan *diba'an* dilakukan setiap satu minggu sekali. Adapun *yasinan* ada *yasinan* untuk kaum laki-laki dan *yasinan* untuk perempuan. Kegiatan yang dilakukan tersebut dapat membuat hati tenang dan bisa berkumpul dengan keluarga serta tetangga terdekat. Selain itu, kegiatan-kegiatan keagamaan ini merupakan upaya untuk mendekatkan diri semata-mata hanya kepada Allah Subhanahu wata'ala.

2. Terhadap Nabi Muhammad

Nabi Muhammad telah diyakini oleh seluruh umat Islam sebagai nabi terakhir yang membawa kesempurnaan yakni agama Islam. Begitu juga masyarakat Desa Wringinpitu, kecamatan Tegaldimo, Kabupaten Banyuwangi, Provinsi Jawa Timur, Negara Republik Indonesia telah

menggendong anaknya serta mengawasi anak-anaknya yang mondar-mandir disekitar tempat tersebut yang dipenuhi oleh masyarakat setempat.

Dalam sesi pembacaan do'a, masyarakat yang hadir menundukkan kepala dan sesekali mengamini kalimat do'a penutup oleh bapak H. Ibrahim (sesepuh Desa), selepas do'a acara ditutup. Masyarakat kembali pulang ke rumah masing-masing dengan jalan kaki. Tradisi Baritan ini memberikan kesempatan kepada masyarakat Wringinpitu untuk mempererat silaturahmi antar tetangga dan adanya kesepakatan untuk menjalin kekompakan dan kerukunan antar warga sekitar.

Dari uraian diatas, dapat disimpulkan bahwa dalam prosesi pelaksanaan Baritan yang dilakukan secara gotong royong di Desa Wringinpitu Kecamatan Tegaldlimo Kabupaten Banyuwangi mulai dari persiapan upacara, prosesi pelaksanaan Baritan dan diakhiri dengan penutup atau do'a.